

GRUPO DE ARTILLERÍA "SANTA BÁRBARA" ORDEN MENSUAL No. 570 JUNIO DE 2024 "REVISTA MENSUAL DE ARTILLERÍA"

1. Editorial

"La Transición, una Oportunidad"

Transición: acción y efecto de pasar de un modo de ser o estar a otro distinto.

He ahí el gran reto tanto para los oficiales en servicio activo como para nosotros: cambiar y reformar, para organizar y consolidar; arreglar y disponer, mejorar y definir una serie de inquietudes y necesidades que se han tenido a través del tiempo y que ahora y solo ahora se presenta la oportunidad de alcanzar todos en unión e integración la calidad y excelencia deseada para dar a la organización las herramientas y medios adecuados y así brindar respuesta a las exigencias normativas, legales y jurídicas que exige el tiempo presente.

Preparémonos todos, permanezcamos atentos y pendientes de la evolución de este tiempo de transición, durante el cual será importante y trascendental la participación, colaboración y apoyo para lograr la consolidación de nuestro grupo en los términos de legado, historia y tradición.

El diligenciamiento oportuno del formulario que se les ha enviado a los asociados permite que nuestros aportes lleguen directamente a la cuenta del Grupo lo cual es de vital importancia en orden a lograr ese propósito de ordenar y organizar nuestra casa.

Que esta época de transición sea la oportunidad única para demostrar toda nuestra capacidad y conocimiento desde la reserva y para fortalecer los lazos de confraternidad, camaradería, integración y amistad en el ánimo de fortalecer y proyectar la hermandad que siempre nos ha caracterizado.

2. Temas de reflexión

OPINIÓN

Esto está que arde.

La gobernabilidad adolorida, la seguridad resentida y la economía por el suelo.

David René Moreno Moreno 25 de junio de 2024

Se puede afirmar que muchos colombianos tienen una memoria muy frágil y es por ello que se han olvidado los orígenes y carrera delictiva de los principales cabecillas de la organización subversiva M19, grupo delincuencial que se desmovilizó y entregó las armas en 1990 pero que actualmente está siendo reivindicado desde el palacio de Nariño por uno de sus exintegrantes, mostrando una 'nostalgia tardía' por su antigua organización, como afirma Everth Bustamante en reciente entrevista.

Los integrantes del M19 no fueron la 'pera en dulce' que quieren hacerle creer a las nuevas generaciones quienes están haciendo un maquiavélico esfuerzo por cambiar la historia del país; los actos delictivos cometidos por esta organización fueron gravísimos como el



asesinato del líder sindical José Raquel Mercado, la toma de la Embajada de República Dominicana donde secuestraron a varias decenas de diplomáticos, entre ellos el embajador de Estados Unidos, pero también se robaron más de 5000 armas en el cantón norte y generaron la masacre de más de 100 personas en el Palacio de Justicia en 1985, solo por citar algunas de sus fechorías.

Los crímenes seguirán siendo crímenes así el gobierno de turno haya concedido amnistías e indultos, perdones que favorecen la impunidad; la trayectoria de los principales dirigentes del M19 tiene un patrón común y de acuerdo con la información disponible en diferentes sitios de internet, estos se inician en las juventudes comunistas, pasan a las FARC y de allí se proyectan para conformar el M19. Una vez firmados los Acuerdos de Paz con el gobierno se lanzan libremente a una carrera política que les permite ser elegidos y designados en diversos cargos públicos, llegando inclusive a conformar más del 30% de los integrantes de la Asamblea Nacional Constituyente de 1991.

Jaime Bateman Cayón (1940-1983), primer dirigente de la organización M19, en su paso por las FARC se desempeñó como secretario de alias Tiro Fijo; murió en un accidente aéreo. Iván Marino Ospina (1940-1985) sucedió a Bateman en el M19 y afirman que combatió con la guerrilla venezolana hasta 1970 cuando regresó a Colombia; Álvaro Fayad (1946-1986) reemplazó a Iván Marino como cabeza de la organización, reconocido por su cercanía con el cura Camilo Torres, aunque militaron en diferentes organizaciones subversivas, fue condenado a 26 años de cárcel que no cumplió y posteriormente estuvo al frente de la masacre del Palacio de Justicia.

En el caso de Carlos Pizarro Leongomez (1951-1990), quien reemplazó a Fayad al frente del M19 entre 1986 y 1990, fue detenido en 1979, saliendo libre como consecuencia de la amnistía que aprobó Belisario Betancur; se acogió al proceso de paz con el gobierno de Virgilio Barco y se desmovilizó con su organización. Posteriormente fundaron el partido Alianza Democrática M19 y en desarrollo de su campaña por la presidencia de la república fue asesinado. Dentro de los delitos que le han sido atribuidos a Pizarro está el ordenar el secuestro de Álvaro Gómez Hurtado (1988) y participar en muchas de las acciones violentas del M19 contra el pueblo colombiano.

El país hoy 'está que arde', la gobernabilidad adolorida, la seguridad resentida y la economía por el suelo, como se afirma literalmente, por varios factores que afectan a los colombianos, como la posible corrupción en el poder legislativo, la corrupción de algunos miembros del gobierno, los escándalos que rodean al jefe de gobierno, a algunos de sus allegados y a varios de sus seguidores políticos, pero también por la polarización que promueve con odio y rencor el residente de Palacio, hiriendo el amor patrio de los colombianos, pero afectando especialmente a las víctimas causadas por diferentes grupos delincuenciales, pues reivindicar a una organización terrorista como el M19 izando y ondeando su bandera y colocando como símbolo nacional el sombrero de uno de sus dirigentes, desgarra profundamente a quienes han sido afectados por la violencia de los últimos 50 años.

No se puede seguir ni instigando ni atropellando a los colombianos; el país está saturado de la guerra que promueven quienes quieren subvertir el orden, acabar con las libertades e imponer el socialismo.

3. Para no olvidar

Informe detalló que 27 miembros de las Fuerzas Militares han sido asesinados en combates con guerrillas durante 2024

En los primeros seis meses del año, el impacto de la violencia ha dejado a más de un centenar de uniformados lesionados

Por Lina Muñoz Medina.

Tomado de El Colombiano.com 26 Jun, 2024 06:18 p.m. CO



Entre enero y junio de 2024, 27 militares han muerto en combates contra grupos armados, de acuerdo con un documento al que tuvo acceso Caracol Radio. Las víctimas incluyen 20 caídos en enfrentamientos directos contra guerrillas, tres cayeron minas antipersonales y cuatro más murieron en medio de hostigamientos contra la fuerza pública.

El informe detalla además que 101 uniformados resultaron heridos en operaciones de orden público. Los datos provienen de enfrentamientos con el ELN, disidencias de las FARC, el Clan del Golfo y la Segunda Marquetalia, como parte de las acciones para mantener la seguridad nacional.

En términos de logros, el reporte menciona la recuperación de 237 menores de edad, 67 bajas confirmadas de combatientes enemigos y 389 capturas de miembros de grupos armados. Estos resultados son parte del esfuerzo constante de las Fuerzas Militares en combatir a los grupos insurgentes.

Por otro lado, las declaraciones del comisionado de Paz, Otty Patiño, sobre la muerte de un cabecilla disidente de las Farc han generado controversia. Retirados de la fuerza pública, como el general retirado Guillermo León, presidente de la Asociación Colombiana de Oficiales en Retiro (Acore), criticaron sus palabras, resaltando la importancia de proteger a los uniformados.

Lo propio hizo el general retirado Germán Giraldo, que también condenó las declaraciones de Patiño, considerándolas incoherentes. "En primer término, he escuchado en varias oportunidades que son desafortunadas las declaraciones, para mí realmente no son desafortunadas, son incoherentes, y son incoherentes porque él mismo sabe como comisionado de paz que la fuerza pública y en este caso la segunda Marquetalia, saben que el proceso apenas va a iniciar y que dentro de ese proceso se van a dar confrontaciones entre las Fuerzas Armadas y la segunda Marquetalia", señaló Giraldo.

A propósito de estas reacciones, el ministro de Defensa, Iván Velásquez Gómez, en su cuenta de X, confirmó que "Ayer (24 de junio), en el desarrollo de una operación legítima realizada en Roberto Payán, Nariño, fue abatido Felipe Moreno Montaña, a. Hermes, cuarto cabecilla y coordinador logístico del Bloque Occidental Alfonso Cano de la Segunda Marquetalia".

Sin lugar a duda, estos comentarios reflejan las tensiones y desafíos que enfrenta la fuerza pública en la lucha contra los grupos armados. Por último, el balance de operaciones militares muestra no solo las pérdidas humanas, sino también los avances en la seguridad nacional.

El más reciente atentado

Tres soldados resultaron heridos el domingo 23 de junio en un atentado con explosivos en la zona rural de Jamundí, Valle del Cauca, perpetrado por disidencias de las Farc, según información oficial del Ejército. El ataque involucró artefactos explosivos improvisados, como declaró la institución en un comunicado. El Ejército explicó que la explosión ocurrió cuando dos pelotones fueron atacados, los que causó heridas a tres soldados. Los militares reforzaron la seguridad en la región debido a los recientes enfrentamientos con el Estado Mayor Central (EMC), principales disidentes de las Farc.

Desde hace dos meses, los departamentos de Cauca y Valle del Cauca han sufrido múltiples acciones violentas de las disidencias del EMC, con atentados dirigidos contra instalaciones militares y policiales que han dejado varios muertos y heridos. En la última semana, el EMC intensificó los ataques en el Cauca, llevando a cabo cuatro acciones coordinadas que causaron heridas a un civil y dos policías. Además, el padre de la vicepresidenta Francia Márquez, Sigifredo Márquez, fue víctima de un atentado mientras viajaba entre Timba y el caserío Robles, en Jamundí, incidente en el que también se encontraba un sobrino de seis años de la funcionaria.



4. Actividades realizadas en junio

a. Homenaje al señor mayor general Carlos Alberto Fracica Naranjo.









En cumplimiento del mandato de nuestra Asamblea General el pasado 13 de junio en las instalaciones de La Casa Artillera, se llevó a cabo un homenaje al señor mayor general Carlos Alberto Fracica Naranjo, como reconocimiento por su trayectoria militar; en especial por sus valiosos servicios prestados a la Divisa Negra. El emotivo acto fue presidido por el señor mayor general Carlos Alejandro Rueda Gómez comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, el señor coronel Carlos González Rebellón segundo comandante, nuestro portaestandarte, señor brigadier general Carlos Arturo Pardo Pinzón y contó con una nutrida asistencia de oficiales de la Reserva.

PALABRAS DEL SEÑOR BRIGADIER GENERAL GUSTAVO PARDO ARIZA

Mi general Carlos Arturo Pardo Pinzón, oficial más antiguo del arma de artillería: en esta reunión señores generales Camilo Zúñiga, Jorge Mora y Alejandro Navas excomandantes de las Fuerzas militares; Esperanza, señor general Carlos Alberto Fracica Naranjo, señor mayor general Carlos Alejandro Rueda Gómez comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara, señores generales, señores oficiales superiores y subalternos; señoras, compañeros, amigos todos:

(Excuso la presencia de mi señora esposa Esperanza, quien a esta hora cumple cita médica en el Hospital Militar).

Se me ha designado para llevar la palabra en este sencillo, pero significativo homenaje. Hay aquí hoy algo más que artillería; están algunos de sus compañeros de promoción, amigos superiores y subalternos, pero también algunos que lo acompañaron como cadetes y que sin haberse graduado como oficiales, vienen porque como todos los acá presentes, estamos de acuerdo con esta actividad que ahora realizamos con la mayor admiración, con el mayor de los cariños.

Estamos acá reunidos para rendir tributo en vida a un soldado perteneciente a nuestro glorioso Ejército Nacional, al militar consagrado totalmente a su carrera, al tropero clásico, al hombre siempre lleno de fe, persistente, incansable y exigente más allá del extremo; aquel dando cumplimiento a la misión encomendada en cada uno de los cargos que le fueron asignados, dejó en segundo plano a su familia y a su propia salud. Todo lo sacrificó buscando sobresalir de manera brillante en su carrera y testigos somos de que logró sus objetivos.



Cuando decide definir su futuro, se inclina por las carreras de las armas, y a los dieciséis años, en 1967, ingresa a la nuestra Escuela Militar de Cadetes. Allá, supera todas las pruebas por demás exigentes desde el punto de vista físico e intelectual, que para la época exigía nuestra Alma Mater. Veinticuatro tenientes del Curso General Joaquín Paris, quienes se desempeñaban como oficiales de planta, de una u otra manera intervinieron en su formación militar.

Se hace oficial del arma de artillería, y como oficial subalterno, presta sus servicios con lujo de detalles en los batallones Tenerife, La Popa, Escuela de Artillería, batallón Nueva Granada y Tarqui. Fue segundo comandante de la Escuela de Artillería, tiempo en el cual se compromete en la toma del Palacio de Justicia ...

Comanda los batallones Tarqui y Nueva Granada; comanda la Novena Brigada, y sus éxitos como combatiente, lo llevan a comandar en la época las dos unidades de combate más importantes y comprometidas en el manejo del orden público a nivel nacional como fueron: la Fuerza de Despliegue Rápido (FUDRA) y la Fuerza de Tarea OMEGA. Muchos fueron los éxitos por todos conocidos. Como oficial de inteligencia que fue, se desempeñó como director de la Escuela de esta arma y también como jefe del Departamento 2 del Comando General de las Fuerzas Militares.

Como premio a su exitosa actividad dedicada, de capitán es enviado al Brasil a adelantar un curso de artillería antiaérea; de teniente coronel, también a Brasil viaja adelantar el Curso de Estado Mayor. Se desempeña como agregado militar en la República de China y también en Chile finalmente. En dos mil ocho pasa al retiro, y desde allí un poco tarde, busca reposo y busca salud.

Hablando un poco de su entorno familiar, el seis de agosto de mil novecientos setenta y siete en Neiva contrae matrimonio con Esperanza, santandereana de nacimiento y opita por adopción; fruto de esa unión y de ese amor hay tres hijos, Carlos Francisco, Claudia Jimena y Camilo.

Esperanza: su compañía, su apoyo, su sacrifico y su entrega, permitieron que Carlos escalara todos los grados hasta llegar al generalato. Usted lo hizo general y permítame en nombre de la artillería colombiana y de todos los acá presentes darle las gracias por ese cometido.

Hoy, Carlos, su salud es crítica porque como ya lo anoté usted descuidó su salud en aras al cumplimiento de su misión como soldado.

A usted Carlos y Esperanza, también a sus hijos en nombre de los acá presentes y de toda la artillería del país, les decimos que seguimos haciendo votos por su pronta y total recuperación.

Gracias

PALABRAS DEL SEÑOR JOAO FRACICA

Queridos compañeros del Ejército Nacional, del arma de artillería, familiares y amigos. Es difícil expresar con palabras la emoción y la gratitud que siento en este momento. Este acto es un honor que nunca olvidaré porque quedará grabado en mi memoria y mi corazón para siempre.

Cuando comencé mi carrera militar, nunca imaginé que llegaría a este punto, pero recuerdo que desde el primer día que ingrese al Ejército me acompaño el firme propósito de ser cada día que ingrese al Ejército me acompañó el firme propósito de ser cada día un mejor soldado, una mejor persona, aprender continuamente y esforzarme por dar lo mejor de mi para contribuir al éxito de nuestro glorioso Ejército.

Un sueño grande por alcanzar, que, con la ayuda de DIOS, la virgen de Morca, Santa Bárbara y de todas las personas con las que tuve el privilegio de trabajar y de mi familia, me esforcé por alcanzar, pero este reconocimiento, tan emotivo y especial, me permite sentirme como un hombre realizado y agradecido por todo lo logrado.



Me siento verdaderamente bendecido por haber tenido la oportunidad de formar parte Ejército Nacional, por haberme permitido formar parte de su historia, por haberme formado como artillero y desde esta especialidad haber tenido la oportunidad de contribuir a su crecimiento.

Me siento orgulloso y afortunado de pertenecer a esta gran familia. En el transcurso de los años como oficial aprendí mucho y viví experiencias inolvidables. Conocí a personas maravillosas y forme amistades que atesoraré para siempre. He sido testigo de la gloria del Ejército y he tenido la oportunidad de participar en proyectos desafiantes y gratificantes, me dejo los mejores recuerdos.

Al mirar hacia atrás encuentro que mi vida en el Ejército fue una travesía llena de aprendizajes, desafíos, momentos inolvidables, crecimiento personal y familiar; por eso, me invade una profunda sensación de gratitud por todo lo que viví en el Ejército y considero que este homenaje no es solo para mí, sino para todas las personas que han sido parte de mi trayectoria, porque tuve el privilegio de trabajar con personas excepcionales que me apoyaron, inspiraron y me enseñaron mucho: Mis superiores que fueron guías sabios, de quienes aprendí el sentido del compromiso, el valor y la satisfacción por el deber cumplido, gracias por confiar en mí, guiarme y brindarme oportunidades para crecer personal y profesionalmente.

Mis compañeros de trabajo, más que colegas, fueron como hermanos. Compartimos momentos de alegría, desafíos y aprendizajes que han enriquecido mi vida, agradezco su amistad, fraternidad, colaboración y apoyo incondicional a lo largo de los años. Mis subalternos con su confianza y entrega me estimularon a esforzarme al máximo y dar lo mejor de mí. Cada uno de ustedes ha dejado una huella imborrable en mi carrera y en mi vida. Gracias, muchas gracias. Debo resaltar que el Ejército Nacional es una gran familia, en la que cada desafío superado, cada logro alcanzado, es gracias al trabajo en equipo y al compromiso compartido hacia nuestros objetivos.

Superamos obstáculos, celebramos éxitos y construimos algo más grande que nosotros mismos. Esperancita, Carlos, Claudita y Joao, quiero agradecerles por su amor incondicional, su constante apoyo, su comprensión y paciencia. Han sido mi fuente de inspiración y mi razón para seguir adelante, incluso en los momentos más difíciles. Se constituyeron en mi roca durante todos estos años, animándome los momentos difíciles y celebrando conmigo en los momentos de éxito. Ustedes son mi mayor tesoro y la razón por la que me esfuerzo cada día: sin ustedes, nada de esto hubiera sido posible. Gracias por estar a mi lado durante esta maravillosa travesía y enriquecer mi vida con amor y comprensión. Un fuerte abrazo de amistad para todos.

PALABRAS DE LA SEÑORA CLAUDIA JIMENA FRACICA.

Señores oficiales, distinguidas damas, amigos todos artilleros todos.

Papá, antes de empezar a escribir estas líneas para ti, le pedí a Dios que me orientara y me ayudara a redactar estas hermosas palabras que hoy te escribo y sin querer se me cruzó este hermoso poema en el camino.... El camino eres tú.......

CAMINANTE NO HAY CAMINO

Caminante, son tus huellas El camino y nada más; Caminante, no hay camino, Se hace camino al andar. Al andar se hace el camino, Y al volver la vista atrás Se ve la senda que nunca Se ha de volver a pisar. Caminante no hay camino Sino estelas en el mar.



Uno de los poemas más conocidos del poeta español Antonio Machado que nos provoca una reflexión sobre la vida. La vida es un camino que no está marcado y nosotros a medida que vamos recorriéndolo marcamos los pasos y el destino que tomará nuestra vida. Contrario a un pensamiento determinista, Machado nos dice con esos versos que la vida es aquello que nosotros vivimos y que la meta la ponemos nosotros mismos.

Caminante, son tus huellas El camino y nada más...

Estos primeros versos son la máxima del poema. Nuestra vida no es otra cosa que las experiencias que vivimos y que, nuestros pasos, son el camino que hemos recorrido.

La vista la ponemos atrás, en el recuerdo de la experiencia y debe servirnos para continuar adelante nuestro camino; jamás volver atrás. En cierto modo, repetir la experiencia no es posible; así pues, la vida es conocimiento en tanto que es recuerdo de experiencias pasadas de las que podemos aprender y crear un camino vital y experiencial: alegrías, enfados, celebraciones..., pero también hijos, familia y amistades.

Mi querido caminante..., al pensar en un hombre tan especial como tú, no sabe uno por dónde empezar ...; si por tus logros, si por tu carrera, como papá, esposo, tío, abuelo, suegro..., pero cuando pienso en ti, pienso en el ser más especial que Dios nos pudo regalar y cuando me refiero al ser que eres, es esa esencia que trasmites: de nobleza, de sencillez, de humildad, que siempre busca el bienestar de todos y por último el tuyo.

Papá, gracias, gracias, gracias, por cada día que nos dedicas, por tu interés en que siempre hiciéramos lo mejor, rogándonos que por favor confiáramos en ti, para saber qué decisión tomar en nuestras vidas: tocándonos a la puerta en las mañanas para educarnos en tomar hábitos de disciplina que aprendiste en tu formación profesional. En hacer ejercicio, en leer, diciéndonos: ¿ya cogió un libro hoy? Y que quizás en esa época de juventud no le dábamos la importancia, que hoy en día te lo agradecemos porque logramos el significado de aprender.

Gracias por querernos demostrar que sí se puede llegar a lograr todo lo que uno se propone, pues en casa reposan las grandes condecoraciones que nos hacen sentirnos orgullosos de mostrar al que llega a casa. Nada más admirable que sentir que su papá fue el hombre más condecorado y admirado por su tenacidad, carácter, disciplina; que a muchos les sirvió de ejemplo. Eres el hombre más cariñoso que guarda en su corazón el amor más grande hacia su familia, pues eres el pilar que une a tus hermanos y el núcleo que hace funcionar a nuestra familia, ese el verdadero hombre que admiramos.

Tanto por agradecer, que sería interminable esta lista... Qué bien se siente verte a los ojos y decirte: ¡Gracias Papá!

Hoy te veo, y aunque a veces le reclamo a Dios.... entiendo ahora que ese hombre incansable, tenía ahora que centrarse en él, en cuidar su salud, en disfrutar, en ahora ser él el primero.

Como hija, quiero manifestarte mi felicidad y date siempre las gracias porque lo que soy, es gracias a ti.

PALABRAS DEL SEÑOR CARLOS FRACICA

Buenas tardes para todos.

Mi nombre es Carlos Fracica, soy el hijo mayor de la familia Fracica Reynales. Agradezco a todos su presencia en esta tarde, la cual le hacen este homenaje a mi padre muchas gracias.

Con el permiso del Grupo Santa Bárbara, quiero agradecer públicamente al señor general Jorge Mora Rangel, que desde el primer momento que mi padre se enfermó, se puso nuevamente el camuflado por su mejor soldado, el más leal, muchas gracias mi general por toda su colaboración.



Papá, estas palabras son para ti con mucho amor.

Vida militar de mi padre:

De subteniente en el desierto de la Guajira, de mayor general en la selva del Guaviare. Así te recuerdo, mi general. Estas palabras, son de agradecimiento por toda a tu vida militar, la cual, la recorriste por toda Colombia dejando en alto a tu glorioso Ejército Nacional.

De teniente, logrando la recuperación del robo de las armas del M-19 al Cantón Norte.

De capitán, combatiendo al ELN en el sur de Bolívar y al M-19 en el Cauca.

De mayor, siendo ejecutivo de la Escuela de Artillería, defiende la democracia en la retoma del Palacio de Justicia, donde no le importó cambiar su uniforme No. 3 por un camuflado, su verdadero uniforme.

Nunca olvidaré tu cara, cuando te volví a ver en la guardia de la Escuela de Artillería. Después de dos noches combatiendo en las llamas del Palacio de Justicia.

El año siguiente, Urabá y el departamento de Córdoba lo reciben para ser el oficial de inteligencia y de operaciones de la décima primera brigada.

De teniente coronel es comandante del batallón Tarqui y del batallón Nueva Granada. En el Tarqui, recupera el norte de Boyacá con la operación Santa Bárbara y en el Nueva Granada, combate las milicias del ELN, que se encontraban en la periferia de Barrancabermeja y el sur de Bolívar. Ese mismo año 1994, asciende al grado de coronel y su próxima unidad será la décimo tercera brigada como jefe de estado mayor.

En dicha brigada, logra el rescate del ex alcalde de Bogotá Julio Cesar Sánchez, al año siguiente, es enviado como primer agregado militar de Colombia ante el gobierno de la República Popular China.

Llega el año de 1998, y es nombrado comandante de la novena brigada en Neiva, ciudad de donde es mi madre y donde hace 47 años un teniente del batallón Tenerife, contrae matrimonio con una bella joven opita, formando un hogar conformado por Carlos, Jimena y Camilo.

Al siguiente año, la Escuela Superior de Guerra lo recibe para realizar el Curso de Altos Estudios Militares y es así como el 30 de noviembre de 1999 asciende al grado de brigadier general.

A la semana siguiente, en una ceremonia militar que hoy es recordada, se crea la Fuerza de Despliegue Rápido, la FUDRA. La máquina de guerra, donde en cada combate obtuvieron siempre una victoria. La FUDRA, inicia sus operaciones con la recuperación de la vía al Llano, donde alias Romaña tenía azotada esta importante vía nacional. Luego, la Operación Gato Negro, donde se logra capturar a Fernandinho, conocido como el Pablo Escobar brasilero; luego la Operación Berlín, donde se neutraliza una escalada terrorista en Santander; luego, la Operación Siete de Agosto, donde se dio de baja a la mano derecha del Mono Jojoy, alias Urías Cuellar y donde tus palabras fueron: "Urías vale por 100". Luego, Tormenta del Sumapaz donde se neutraliza el avance del frente del bloque oriental.

Luego, rescate de los secuestrados del km 18 en Cali, fueron operaciones que dejaron huella en la historia del glorioso Ejército Nacional. Luego de la FUDRA, es nombrado jefe de inteligencia y jefe de operaciones del Comando General.

En el año 2005, siendo ya mayor general, es nombrado comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Omega, donde se da inicio a la operación militar JM, la cual da como resultado neutralizar la logística del bloque oriental de las FARC y dar de baja a varios cabecillas de diferentes frentes.



Después de 12 meses en la selva del Caquetá y del Guaviare, es enviado como agregado de defensa ante el gobierno de Chile, su último cargo y cerrando 40 años de una brillante carrera militar.

Gracias mi tropero, por todo lo que hiciste por Colombia, gracias por tus nueve medallas de Orden Público, gracias por tus enseñanzas y por ser el gran militar que eres. Pero, sobre todo, por ser mi papá mi mayor orgullo.

Muchas gracias.

b. Homenaje póstumo al señor brigadier general (h) Gustavo Rosales Ariza Q.E.P.D.











El pasado jueves 27 de junio, los artilleros presentes en Bogotá, nos reunimos para rendir homenaje póstumo al insigne brigadier general (h) de artillería, Gustavo Rosales Ariza (18-08-1936 a 22-12-2019). En tan importante ocasión, pudimos recordar sus vivencias como oficial de la Divisa Negra, así como su obra. El magno evento fue presidido por el señor mayor general Carlos Alejandro Rueda Gómez, comandante del Grupo y el señor brigadier general Carlos Arturo Pardo Pinzón, portaestandarte del Grupo de Artillería Santa Bárbara; de igual forma, nos acompañaron el señor general Rafael Zamudio, el señor general Mario Montoya, el señor brigadier general Carlos Leongomez Mateus y el señor mayor general Guillermo Quiñones Quiroz. Nos acompañó la distinguida familia Rosales, en cabeza de sus hijos Gustavo Enrique, Juan Manuel y Jorge Alejandro. También contamos con numerosa asistencia de nuestros asociados.

PALABRAS DEL SEÑOR BRIGADIER GENERAL CARLOS LEONGOMEZ MATEUS

»

Bogotá, D.C. junio 27 de 2024

"In Memoriam"



Ha fallecido, pero permanece en nuestras memorias y corazones. Como lo dijo Helen Keller: "Lo que una vez disfrutamos profundamente nunca lo podemos perder. Todo lo que amamos profundamente se convierte en parte de nosotros".

Nos encontramos reunidos esta mañana en el salón de homenajes que la Escuela de Artillería ha concebido en recuerdo de los eximios hombres que han portado el uniforme de nuestro glorioso Ejército, sirviendo bajo las banderas de las diferentes unidades de la divisa negra, para rendir un sentido y profundo homenaje a un hombre que, con su vida y obra ha dejado una huella imborrable en nuestra nación, en nuestro Ejército y en nuestra siempre querida Artillería.

En este solemne acto, inauguramos en el salón de la memoria y de los recuerdos, un lugar para honrar al señor General GUSTAVO ROSALES ARIZA, un extraordinario militar, maestro de maestros, investigador, académico, y profesor titular de algunas asignaturas en las cuales se destacaba por su sapiencia, dominio y conocimiento de los temas a tratar.

Estamos hablando de un personaje que, ante todo fue un soldado comprometido con su país. Su paso por los batallones de Artillería Tenerife, San Mateo, su comando en el batallón de artillería Tarqui y Escuela de Artillería, que según algunos lo han expresado, fue una época de olor a pólvora en forma permanente, con la producción de variados reglamentos que regularon la artillería de nuestro país en ese tiempo, además de la exigencia con su ejemplo, para justificar que el Arma de Artillería es un arma montada, se tenía la obligación de utilizar las botas altas, asistir a las academias de equitación, participar en la cacería del zorro, entre otras actividades propias del arma de Artillería.

También se destaca su importante gestión como subdirector de la Escuela Militar de Cadetes, jefe de Información y Prensa del Ministerio de Defensa, Oficial de Enlace ante el Congreso de la República. Durante las horas más oscuras de nuestra nación, se involucró en temas tan difíciles como la situación política y militar, según consta en algunos documentos.

En el exterior fue alumno de la Escuela de Las Américas en la zona del Canal y de la Escuela de Artillería del Ejército de los Estados Unidos de Norte América, como también tuvo el rango de ministro en la delegación enviada por el gobierno nacional en visita oficial a la República Popular de China y del Imperio del Japón.

Desde el inicio de su carrera demostró un amor ferviente por el estudio de las artes militares manifestando su espíritu investigativo en temas de Geopolítica, Historia, Táctica y Estrategia, que lo llevaron a ser catedrático de institutos de educación militar, como la Escuela de Artillería, Escuela Militar de Cadetes, y de universidades como la Universidad Militar Nueva Granada, del Rosario, Sergio Arboleda y la Escuela Superior de Guerra a la cual le dedicó muchos años de su vida.

En el año 1983 pasa al retiro y se dedica de lleno a la valiosa tarea de continuar enseñando, escribiendo y diseminando conocimiento donde quiera estuviese, y además ser consultorasesor de una importante empresa a nivel nacional e internacional por muchos años.

Como su subalterno directo y amigo gracias a su bondad, puedo afirmar, que sus mejores años en materia intelectual llegó, cuando ocupó la cátedra en la Escuela Superior de Guerra y desde el año 2005 hasta el último día de su vida, en la Universidad Militar Nueva Granada como director del Instituto de Estudios Estratégicos y Políticos. Su producción intelectual fue por demás abundante e interesante como resultado de unos estudios de investigación muy rigurosos, que servirán como texto de consulta para las actuales y venideras generaciones. Entre ellos podemos citar los resúmenes anuales titulados Memorias, e indudablemente no podremos olvidar su talante como escritor, al prodigarnos numerosos ensayos como el titulado "Geopolítica y Geoestrategia, Liderazgo y Poder", y libros como "Forjadores de Violencia", "Paralelos Imposibles", "Evocaciones", hermoso libro donde exalta con gran sentimiento su devoción y amor por sus ideales.

Su designación como Profesor Emérito de la Escuela Superior de Guerra y el haber recibido el Título Honoris Causa en Relaciones Internacionales y Estudios Políticos otorgado por la



Universidad Militar Nueva Granada, son testimonios fehacientes de su excelencia en la enseñanza y su capacidad para influir en la vida de quienes fuimos sus subalternos y estudiantes. Fue un mentor dedicado y un guía inspirador, cuyas lecciones de liderazgo, ética y profesionalismo permanecerán en nuestras mentes y corazones.

El señor General ROSALES ARIZA, también se destacó como un orador formidable. Célebres fueron sus discursos, ya sean como comandante del Grupo de Artillería Santa Bárbara (1.986-1.988), como Miembro de Número de la Academia de Historia Militar, de la cual fue fundador y secretario general, o en múltiples honras fúnebres, inauguraciones de eventos y homenajes a figuras públicas, los cuales, con su don de la palabra, conmovía y motivaba a sus oyentes. Su elocuencia y profunda comprensión de los temas que abordaba lo convirtieron en una voz respetada y buscada en diversas ocasiones. Su habilidad para conectar con la audiencia y transmitir mensajes poderosos siempre será recordada y admirada.

En el ámbito personal, el homenajeado en la mañana de hoy, fue un esposo y padre ejemplar. Su matrimonio basado en el amor, respeto y comprensión mutua, fue una fuente de fortaleza y felicidad. Junto a su esposa MIRIAM aquí presente, criaron a cuatro hijos maravillosos, tres varones y una mujer, quienes continúan honrando su memoria con sus propias vidas y carreras. La familia de mi General ROSALES, es un reflejo de sus valores y principios, ejemplo de vida familiar, que se constituye en un faro de inspiración para todos nosotros.

Me consuela saber que fue reconocido por sus aportes como militar, académico, orador y mentor en vida. Recibió múltiples medallas y condecoraciones tanto militares como gubernamentales y civiles de diversa índole. Recuerdo especialmente cómo las mantenía en un mueble especial que mandó a confeccionar, orgullo de su flamante estudio, colmado de escudos recolectados en sus numerosas travesías por toda Colombia y en el exterior. Conservaba estos honores junto a una abundante colección de libros en diversas áreas del conocimiento, motivo de orgullo para quienes tuvimos el privilegio de conocer a un superior tan destacado en el ámbito militar y académico.

Hoy, al presentar en forma física algunos recuerdos del ilustre General de la República, recordamos sus logros y dedicación, como también celebramos su vida y su legado. Los elementos materiales que presentamos, como su bastón de mando, condecoraciones, algunos escritos, fotografías familiares, simbolizan su liderazgo, compromiso y amor por la milicia, por la educación y la Patria.

Que este recuerdo imperecedero, sirva de inspiración para las futuras generaciones del arma de Artillería y del Ejército en general.

Que la memoria del señor General GUSTAVO ROSALES ARIZA, viva eternamente en nuestros corazones y que su espíritu continúe guiándonos en nuestro deber y amor por la Patria. Que su vida como modelo de integridad, valor, lealtad y dedicación, se constituya en una herencia, que inspire a todos aquellos que tienen el honor de servir a nuestra nación.

Mil gracias

c. Tertulias





Como es habitual, los jueves a las 10:00 am y de forma virtual, siguen nuestras tertulias artilleras, amenas reuniones que nos han permitido revivir el reencuentro amistoso, la evocación grata de vivencias de nuestra carrera militar y sobre todo abordar el debate de puntos de vista personales acerca de la realidad del país. En estas citas del mes de abril fueron tratados los siguientes temas:

- Hablemos de soluciones. Expositor: teniente coronel Jaime Medina García, fecha 06 de junio de 2024.
- La guerra cibernética en la guerra política: Expositor: teniente coronel Jaime Medina García, fecha 20 de junio de 2024.

5. Actividades para realizar

a. Formato de autorización de traslado de cuota de sostenimiento.

En atención a las decisiones aprobadas en la Asamblea General Ordinaria del 16 de marzo, previo acuerdo con La Casa Artillera en virtud del periodo de transición estatutaria y administrativa, se anexa el formato que autoriza el recaudo de la cuota de sostenimiento única a través del Grupo de Artillería Santa Bárbara, aclarando que dicha autorización tiene exclusivo alcance administrativo. En consecuencia nuestros derechos como asociados de La Casa Artillera y del Grupo de Artillería Santa Bárbara se mantienen incólumes.

Lo anterior con el fin de socializar todos los aspectos que inciden en la toma de decisiones y tener una posición clara para ayudar a la Casa Artillera en este camino que está recorriendo. (Anexo formato).

b. Lanzamiento libro Bodas de Diamante y día de la familia

El Grupo de Artillería Santa Bárbara se complace en invitarlos a la celebración del día de la madre y el padre que se llevará a cabo el día viernes 26 de julio a las 12:00 horas en las instalaciones de nuestra sede La Casa Artillera con el fin de compartir juntos esta memorable fecha.

c. Asamblea extraordinaria

En cumplimiento de lo dispuesto en el Estatuto del Grupo de Artillería Santa Bárbara, se convoca a la Asamblea extraordinaria el próximo sábado 10 de agosto a las 09:00 horas en las instalaciones de La Casa Artillera.

Agradecemos confirmar su asistencia a los números telefónicos 6015306998 o al número de celular 3013673713

d. Viaje táctico "Punto de Puntería 2024".

Señores Oficiales y distinguidas damas, el Grupo de Artillería Santa Bárbara se permite invitar a los asociados que asistirán al viaje táctico "Punto de Puntería 2024", a efectuar el pago de los valores relacionados a continuación antes del 15 de julio, con el siguiente programa:

Martes 29 de octubre: movimiento Bogotá-Melgar (Bienvenida).

Miércoles 30 de octubre: conmemoración del aniversario No. 61 del Grupo Santa Bárbara y de las Bodas de Oro del Curso Militar "José Hilario López", 1974.

Jueves 31 de octubre: Bingo.

Viernes 01 noviembre: actividad social. Movimiento Melgar-Bogotá.



COSTOS					
PLAN ACOMODACIÓN DOBLE HOTEL KUALAMANA	\$	606.100,00			
COCTEL DE BIENVENIDA	\$	80.000,00			
NOCHES DE BOLEROS	\$	10.000,00			
GRUPO MUSICAL 2 HORAS TRIO	\$	35.000,00			
ACOMPAÑAMIENTO RECREATIVO	\$	13.900,00			
FIESTA BLANCA AMBIENTACION	\$	50.000,00			
DJ ANIMACION	\$	35.000,00			
ACTIVIDAD SOCIAL TARDE	\$	40.000,00			
MONTAJE BINGO	\$	40.000,00			
TRANSPORTE	\$	90.000,00			
TOTAL	\$	1.000.000,00			

6. Notas de interés

Desde el rastrillo, en el rincón de los cañones Simón Bolívar y José de San Martín IV

Los dos libertadores

1822

Por Mayor de artillería Manuel Guillermo Robayo Castillo

Los asuntos de Guayaquil de los que hablaron los dos libertadores son, en resumen: Que esta provincia pertenecía a la Presidencia de Quito, (organización del virreinato de La Nueva Granada dada por el gobierno español) y, en ese momento por la constitución de Angostura de 1819 y su refrendación en la Constitución de Cúcuta de 1821 ya no se llamaba presidencia sino Departamento de Quito, y quedó haciendo parte de la República de Colombia. Guayaquil había declarado en 1821 la independencia de esa presidencia y, pretendía, además de desconocer el gobierno español, erigirse en un estado con gobierno independiente. Con el apoyo de Colombia cuando Bolívar envío al general Antonio José de Sucre e 1821 con una columna en apoyo de Guayaquil, esta, logró el respeto a su independencia y quedó en deuda con Colombia de la cual era parte desde antes de proclamarse independiente. Por otra parte, Perú aspiraba a incorporar a Guayaquil a su territorio y el general San Martín así se lo había propuesto. El 26 de julio de 1822, cuando comenzó el encuentro de los dos libertadores, Bolívar ya tenía el control total de Guayaquil, tenía comprometido políticamente al pueblo y a varios de sus dirigentes y, controlada la ciudad con la presencia de las tropas colombianas. Es necesario advertir que algunos de los dirigentes estaban por la adhesión a Perú, mientras otros deseaban erigirse en un estado independiente de manera total.

En cuanto al modelo de estado y de gobierno para Perú una vez lograda la independencia, pues para estas fechas de julio de 1822, Lima estaba libre de realistas, pero el virrey y sus tropas ocupaban la Sierra (parte alta o cordilleras) de Perú con aproximadamente 12.000 hombres en armas, que era necesario derrotar para lograr la libertad de ese país. San Martín propuso conseguir en Europa a un príncipe para que asumiera como soberano (vale decir como rey) el gobierno de Perú. Por su parte Bolívar se opuso y aunque aceptaba la libre determinación de los pueblos para elegir su modelo de gobierno, consideraba qué una monarquía en América sería una amenaza para Colombia.

La propuesta de escoger a Guayaquil como sede para la Federación de países que se tenía en mente. Fue del agrado de los dos generales

Por su parte los límites entre Colombia y Perú, fijados por el rey español en cédula real de 1803 por los ríos Tumbes al occidente de la cordillera y Guacabamba al oriente, estaban en la mente de Bolívar, por cuanto Perú, ya había empezado a reclamar las provincias de Jaén (llamada también Bracamoros), y Maynas, que claramente pertenecían a Colombia y ese límite debía ratificarse por las dos partes. El asunto quedó en desarrollo.



La otra propuesta de juntar a los delegados de Colombia, Perú y Chile para negociar con sus correspondientes españoles, a los dos les pareció correcta.

Otros de los puntos tratados y no citados en le entrega anterior se resumen así:

Primero. Nuestra misión como Libertadores es vencer a los españoles que ya los pueblos arreglaran sus límites.

Segundo. En cuanto al mando militar en Perú, San Martín fue enfático en afirmar: "ojalá solo me resten unas pocas batallas, las que permitan inclinar de una vez y para siempre la balanza a nuestro favor en el único territorio que nos queda pendiente a los Libertadores de América: Las sierras del Perú" En la práctica, se trataba además de derrotar a los realistas, también como objetivo fundamental, arrebatarle a la corona española el Potosí con todas sus riquezas

Tercero. Para realizar la campaña contra las tropas realistas los dos generales no estuvieron de acuerdo. San Martín pensaba atacarlos en dos frentes: uno por Jauja al norte de Lima y otro por "Los puertos intermedios" al sur de Lima. Por su parte Bolívar consideraba necesario y prudente atacarlos en un solo frente, buscando una batalla con amplias posibilidades de éxito, juntando las fuerzas que estaban en Perú con las fuerzas que estaba enviando Bolívar a Perú y que ya estaban en marcha. Sobre el asunto, no hubo acuerdo.

Cuarto. Bolívar no podía entender ¿De qué manera San Martín podía saber que la balanza ya estaba inclinada a favor de la independencia? Luego, se marcharía y abandonaría a Perú sin haber terminado la tarea de libertad.

Quinto. San Martín pidió a Bolívar que le enviara mucha más tropa para decidir la situación antes de marcharse a Buenos Aires. Pero Bolívar le manifestó su inquietud por el afán de marcharse. Finalmente, San Martín le pidió en envío del general Sucre y, finalmente que el propio Bolívar fuera a Perú. Así las cosas, Perú quedó en medio del remolino de las tormentas políticas y militares con un San Martín dispuesto a salir de ese medio. Guayaquil fue incorporada definitivamente a Colombia con aceptación popular mediante votación y, Bolívar con más de cinco mil hombres bajo su mando a los que es necesario mantener. Por su parte Santander en Bogotá, sacando recursos de sus habitantes para enviar a Quito.

Finalmente, San Martín concluye:

"El resto le queda a Usted - General" "Ahí le dejo la gloria estimado amigo"

7. Temas sociales.

a. Cumpleaños.

Les deseamos un feliz cumpleaños a los señores oficiales y distinguidas damas que, en el mes de julio, celebran su fecha de nacimiento. Que el Señor y nuestra patrona Santa Bárbara, les concedan muchos años más, para bien de los suyos y de nuestro Grupo de Artillería. Felicidades y un fuerte abrazo.



JULIO					
ARTILLERAS		ARTILLEROS			
Sra Luz Amparo Rueda de Díaz	4	TC. Carlos Eduardo Micolta Robayo	2		
Sra Teresa Gómez de Rodríguez	5	MY. Celso Domingo Ramírez Martínez	5		
Sra Nubia de Buitrago	6	BG. William Fernando Pérez Laiseca	6		
Sra María Helena Gómez de Garzón	7	CR. Pedro Jesús Rojas Espinosa	10		
Sra Ana Milena Puentes de Pinzón	8	CR. Gustavo Vargas Jiménez	10		
Sra Ana Milena Arias Solorzano	12	CR. Cenen Dario Jiménez León	12		
Sra Esperanza de Guiza	12	BG. Rafael Peña Rios	13		
Sra Beatriz de Sanabria	12	CR. Luis Enrique Tafur Leal	15		
Sra Luz Alba de Muñoz	16	MY. Wilsón Humberto Mantilla Sierra	16		
Sra Nidya de Riveros	16	CR.Martín Hernando Nieto Melo	18		
Sra Miryam de Vera	16	MY. Jesús Antonio Sánchez Martínez	26		
Sra Luz Stella Mejía de Duque	18	TC. Ariel Baquero Morales	28		
Sra Olga Cecilia de Granados	20	MY. Alvaro Francisco Patrón Merchena	31		
Sra Esperanza de Mantilla	20				
Sra Martha Fabiola Rodríguez de Bernal	20				
Sra Luz Melba de Peréz	25				
Sra Cily de Peréz	26				
Sra Clara Ines de Mora	28				
Sra Martha Cecilia de Meléndez	29				

b. Saludo.



"Santa Bárbara bendita que teñiste con la púrpura de tu sangre tu casta virginidad por amor a Dios, defiéndeme de las tempestades, incendios, hecatombes y calamidades todas de este mundo. Líbrame de la muerte repentina. Intercede por mí ante el señor para que me ayude a lograr vivir en santa amistad y llegar al fin de mis días en paz en su Gracia Divina".

Rogamos este mes, por la pronta recuperación de los siguientes señores oficiales y damas artilleras:

- GR. Rafael Hernández López
- MG. Carlos Alberto Fracica Naranjo.
- MG. José Orlando Salazar Gil.
- BG. Luis Antonio Coronado León
- CR. Luis Ignacio Bernal Petrelli.
- CR. Jaime Garavito Martínez
- CR. Miguel Alfonso Garzón Bernal.
- CR. Hiram Artemio Villegas Mejía
- CR. Herminsul Salas Ramírez.
- CR. Jesús Antonio Bohórquez Mora
- CR. Gustavo García Acosta
- TC. Ariel Baquero Morales
- TC. Hernán Contreras Soler
- TC. José Ignacio Chaves Torres



- TC. Eduardo Meléndez Wilches
- MY. Alfonso Mauricio Calderón Vargas
- MY. Gabriel Oviedo Galvis
- CT. Luis Antonio Ramos Heredia.

8. Nos Escriben.

Buenos días, Señor mayor General Carlos Alejandro Rueda Gómez y como siempre gracias por su saludo semanal.

Hoy deseo alejarme de la parte política, pues bien sabemos que don Petrosky quiere una constituyente pasando por encima de los poderes del estado y las cortes, mientras por el otro lado arrasaron con el erario público sin que nada pase incluidos los topes electorales.

Deseo referirme a la ceremonia de ascenso a subtenientes el 01 de junio en la Escuela Militar. Como cosa rara, la presidió el jefe de estado quien dicho sea de paso se " jaló " un discurso que enamora. Los nuevos subtenientes sin duda se fueron convencidos de la bella oratoria con sabor a poesía... El primer puesto fue para un ST. de apellido Criado quien aparte de ser casado y con un hijo únicamente me hizo recordar el cambio y las palabras presidenciales de hace meses " yo no lo crie ".

La ceremonia fue muy lucida, pero triste que dentro de los 15 primeros puestos no hubiera ningún artillero. Cuando egresé de la ESMIC recuerdo que dentro de los 10 primeros 07 éramos de artillería.

Dura reflexión tenemos que hacer sobre nuestra arma, pues no deja de ser triste que nuestra divisa tan distinguida se esté viniendo al físico abismo. Y eso que el director de la Escuela es de artillería. Sería interesante saber qué está pasando con la artillería colombiana orgullo por siempre dentro de las armas montadas. MG. Eduardo Santos Quiñones

-0-

Buenos días mil gracias mi general Rueda, por la información. TE. Ricardo Barajas Espitia.

-O-

Señor General Rueda. Buenos días. Muchas gracias por su saludo semanal. TC. Jorge Gutiérrez Perdomo.

-0-

Buen día y gracias mi General Carlos Alejandro Rueda Gómez por entregarnos el saludo que fortalece la unidad de nuestro Grupo de Artillería. ¡Deber antes que Vida! TC. Joaquín Ramon Franco Luque.

-O-

Señor General Carlos Alejandro Rueda Gómez buenos días, muchas gracias por su elocuente saludo semanal, muy sencillo y sublime. Cordial abrazo.

CR. Carlos Alberro Aragón Díaz

-O-

Señor mayor general Carlos Alejandro Rueda Gómez, muchas gracias por su saludo semanal. Sobre lo que está ocurriendo en el País es tan vertiginoso, que como decía un amigo, se hace una siesta y al despertar ya se desactualiza. El guerrillero presidente sigue hablando sobre "poder constituyente" metiendo miedo y creando angustias para evitar discusión, con argumentos marxistas y teorías radicales, para destruir nuestra Institucionalidad Democrática, la Ley y en últimas destruyendo la Democracia que nos rige. Es de anotar que al respecto seis (6) expresidentes de la República, a pesar de sus diferencias ideológicas y políticas, han coincidido y han dicho no a la Constituyente de Petro, que es un claro golpe de Estado lo que está promoviendo; que el mandato que recibió desde el punto de vista Constitucional es para cumplir la Constitución, no es un derecho adquirido para hacer lo que se le venga en gana, antes está obligado a cumplir la Constitución, así lo manifestó con juramento cuando se posesionó. Lo que está buscando es el poder por muchos años, es decir, convertirse en dictador y entonces la Sociedad debe responder y el Instrumento preciso es el juicio político, que no es bandera de ninguna oposición es una institución democrática creada recientemente para salir de aquellos gobiernos déspotas, que no eran responsables ante nada, el juicio político salva la Democracia.



El modelo socialista que pretende implementar Petro se opone a la propiedad privada y al libre mercado y en últimas propende por Estatizarlo todo volviendo así a los ciudadanos dependientes del Estado; en esta forma además de ejercer un estricto control sobre la vida de los mismos ciudadanos, se garantiza que en las elecciones tengan que votar por el sátrapa de turno a las buenas o a las malas restringiéndoles la comida y demás derechos personales.

Según Carlos de Hart empresario y exviceministro de desarrollo empresarial, el recaudo tributario a corte de abril/2024, cayó la alarmante cifra del 40.9% comparado con el mismo mes del año anterior. Este resultado se veía venir, por las medidas promovidas por el gobierno de Petro (como la reforma tributaria) sumada a la creciente incertidumbre que con sus anuncios y pronunciamientos genera, lo que deriva en un desplome de la inversión, lo que a su vez implica decrecimiento económico y aumento del desempleo. El 30% que aprueba el gobierno de Petro revelado por las encuestas, probablemente nunca bajará de allí', pues lo conforman personas que ya se sienten ganadoras por el hecho de haber elegido a Petro, " quien está acabando así con 200 años de esclavitud impuesta por la oligarquía". Les tiene sin cuidado la crisis económica, el riesgo mortal que corre nuestra Democracia, el desbordamiento de la inseguridad y los cotidianos escándalos de corrupción, no les importa, no tienen nada que perder, porque además hacen parte del establecimiento. Tampoco comprenden que la pobreza no se acaba eliminando a los que generan la riqueza. Para distribuir riqueza, como pretenden, primero hay que generarla. Todo esto nos convence que el Juicio Político es lo que salvara' a Colombia. Dios se apiade de todos los colombianos de bien que son mayoría, bendiciones. Cordial saludo Artillero. CR. Luis Enrique Tafur Leal.

-0-

Señor General Rueda, mil gracias por su reconfortante saludo semanal y como dice: mantengámonos unidos y alerta para todo lo que se está viniendo en nuestra hermosa patria. TC. Jaime Alfonso Morales Bedoya.

-o-

Muy buenos días mi General Carlos A Rueda G. Mil Gracias por el saludo. Dios lo siga Bendiciendo y Acompañando. Un abrazo Artillero para todos. Feliz semana. CR. José Regulo Álvarez Robles.

Mayor (RA) Leonardo Hernández Quiroga Secretario General

Coronel (RA) Carlos Acosta Arévalo Revisión y Consejo de Redacción.

MG. (RA) Carlos Alejandro Rueda Gómez Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara"